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【開催日】 令和７年１月２８日（火） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午前９時～午前１１時２６分 

【出席委員】 

委員長 恒 松 恵 子 副委員長 古 豊 和 惠 

委員 岡 山   明 委員 福 田 勝 政 

委員 松 尾 数 則 委員 矢 田 松 夫 
 

【欠席委員】なし 

【委員外出席議員等】なし 

【執行部出席者】なし 

【事務局出席者】 

局次長 中 村 潤之介 議事係書記 末 岡 直 樹 
 

【審査内容】 

 

１ 議会だより第７６号の校正について 

２ 市議会モニターへのアンケートについて 

３ その他 

 

午前９時 開会 

 

（付議事項１） 

 

午前９時４０分 休憩 

 

午前９時５０分 再開 

 

（付議事項１） 

 

午前１１時５分 休憩 
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午前１１時９分 再開 

 

（付議事項２、３） 

 

恒松恵子委員長 それでは、広報特別委員会を再開いたします。続きまして、

付議事項２、市議会モニターへのアンケートについてです。まず、市議

会モニターへのアンケートにつきまして、令和６年１１月１８日、１２

月１８日の委員会で頂いた市議会モニターからの意見について議論して

まいりました。その結果について、今後どのように取り扱うか、皆さん

に諮りたいと思います。御意見はございますか。 

 

松尾数則委員 市議会モニターへのアンケートの回答をどちらに返すのですか。

どういう場でどのように返すのか。 

 

恒松恵子委員長 市議会モニターへのアンケートの結果と対応につきましては、

令和６年１２月１８日の広報特別委員会のホームページに掲載しており

ます。今後返すとすれば、広報特別委員会で協議して、決まったことを

広聴特別委員会にお諮りしてお渡しすることになろうかと思います。 

 

松尾数則委員 ということは、既に市議会モニターに対して意見を返している

ということでしょうか。 

 

恒松恵子委員長 市議会モニターには広報特別委員会からの回答はお返しして

おりません。このような御意見があったということはお返ししておりま

すが、広報特別委員会で１２月１８日に決定した内容については、ホー

ムページの公開だけになっております。 

 

松尾数則委員 ホームページでは既に公開しているんですね。 
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恒松恵子委員長 広く公開しており、市議会モニター以外の方も見られるよう

になっております。 

 

松尾数則委員 市議会モニターの方もそれを見ようと思えば見られるわけです

ね。 

 

恒松恵子委員長 はい、そのような状況になります。 

 

松尾数則委員 しっかり回答しているというイメージでいたので。 

 

恒松恵子委員長 ありがとうございます。そのほかございますか。 

 

岡山明委員 令和６年１２月の広報特別委員会で、広聴特別委員会がどうかと

いう話が出ましたが、今まで実績としてホームページでの公開を継続し

ているという中で、なぜ今、取扱いの話になったのか理解できないです。

それは普通、広聴特別委員会で検討される部分で、広報特別委員会で取

扱いの話をすることはいかがなものかと思います。そういった意味で、

やはり広報特別委員会としてはあくまでも広聴特別委員会の回答を待っ

て、今までどおりするかどうかは任せて、あくまでもこれは広聴特別委

員会がやる問題ではないかと思っています。 

 

恒松恵子委員長 おっしゃるとおり、広報特別委員会としては十分に協議して

まいりました。広聴特別委員会に改めてお諮りするという御意見でよろ

しいですよね。（「はい」と呼ぶ者あり）ほかはございますか。（「な

し」と呼ぶ者あり）それではないようですので、当面ホームページに公

開されている内容があるということで、広聴特別委員会にお諮りすると

いうことにしたいと思いますが、御異議はございませんか。（「なし」

と呼ぶ者あり）それでは、そのように進めていきたいと思います。３の

その他について何かございますか。 
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中村議会事務局次長 すみません、理解できていないところがあります。令和

５年４月１８日の広報特別委員会のときに頂いたアンケートについては、

「今後、これを参考にするのがよいと思います」という意見がまず委員

からありました。ただ、市議会モニターからすれば、自分たちの意見も

含めてどのような意見が出たか知りたい方もいるでしょうから、「広聴

特別委員会を経由して市議会モニターにお返しするということになろう

かと思います」ということでした。それをしていなかったので、前の市

議会モニターにその資料をメールしたということで理解していいですか

ね。もう１個あるのが、広報特別委員会で検討すべきものを洗い出して

抽出してこの委員会でできるものは検討していくべきだと思いますとい

うのが、前２回まで検討したことっていうことでよかったですか。（「は

い」と呼ぶ者あり）ここまで理解できました。それでは、広聴特別委員

会に送ると言ったのは、どの部分のことですか。 

 

恒松恵子委員長 １１月１８日に協議して、一つずつに対する回答がないもの、

アンケートを頂いた当時から改善できたこともあることを１２月１８日

の委員会資料としてホームページに掲載しております。それを広報特別

委員会として結論として、後は広聴特別委員会に任せると。広報特別委

員会としての務めが終わったという意見の集約になります。 

 

中村議会事務局次長 では、もう後は、広聴特別委員会にそこを任せるという

ことが決まったということですかね。（「はい」と呼ぶ者あり）理解し

ました。 

 

恒松恵子委員長 今、分かりやすく次長が御説明いただきましたが、以上の内

容で委員の皆様は御異議ございませんか。（「なし」と呼ぶ者あり）そ

れでは、そのように進めたいと思います。その他でございますが、委員

の皆様何かございますか。事務局もございませんか。 
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末岡議会事務局議事係書記 前回の定例会から一般質問の動画をＳＮＳに上げ

ております。次の定例会でもですけど、どういうふうに今後行っていく

か委員の皆様で話し合っていただけたらと思います。 

 

恒松恵子委員長 前回１２人の動画を制作しまして、インスタグラムとフェイ

スブックで上げてもらいました。３０秒程度で非常に見やすく議員の個

性がそれぞれ出ていて、割と評判が悪くはなかったと思いますが、皆様、

何か御意見はございますか。 

 

矢田松夫委員 私は別に市民からよかったというのも、そういうのがあるとい

うことも聞いておりません。ただ、視聴人数がどれぐらいかと思って見

れば、差ができている。それが気になるぐらいですね。 

 

恒松恵子委員長 視聴の差につきましては、例えば１番とか見やすい人がそれ

ぞれ画面に入ってきます。フェイスブックではおおむね６０回から８０

回程度は皆さん見ていただいていますが、関心が高い低いということか

らして、まだまだ増やす余地はあると思います。議会の取組としては、

視察に来られた方々からも新しい取組ということで評価も頂いています。

３月定例会についても、事務局の御協力を頂き、引き続き続けていくと

いうことでよろしいですか。新しい提案と取組といたしまして、一般質

問の終了後に、３０秒程度、皆さんの感想で、今回の一般質問はうまい

答弁が引き出せたとか、ちょっと失敗したとか、これはよかったとか、

そういう手応えを含めて、終了後もまた御意見を引き出せればと思うん

ですが、それについてまた今のお考えがあればお聞かせください。 

 

矢田松夫委員 インスタグラムでは三十数件の視聴ですね。 

 

恒松恵子委員長 取りあえず引き続き続けていくということで、アクセス数は

増やす努力していきたいと思います。御自身の宣伝にもなりますね。 
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岡山明委員 今回、議員の一般質問の発表会みたいになっているんですけど、

私はどんくさくてなかなか動画を開くのが難しいという状況です。今み

たいにやろうと思ったら、実際問題、結構手間がかかるんですよね。市

民の方がスマホで岡山明という名前をタッチすれば３０秒動画が見られ

るというような、もう少し簡単なシステムに変更はできないですかね。 

 

中村議会事務局次長 質問があまりにも抽象的で答えるのが難しいです。簡単

に見られるというのが、入り口が分からないって話なのか、入ってから

が分からないのかが分かりません。簡単に言うと、例えばホームページ

で考えると、そこにたどり着くリンクが分からないのか、それともそこ

は分かっているけど、そこから先が分からないのかが分かりにくいです。

どこからどこまでが分かりにくいのかを教えていただけると、改善の余

地というか、改善の箇所が分かりやすいのかと思います。 

 

岡山明委員 最初にトップページを見ると画面に一般質問をされる１２人の写

真が出ていますが、タッチしても動画は再生されないんですよね。一般

質問の３０秒動画は、タッチした時点で始まるというシステムの変更と

いうか―若い人はすぐそういうシステムに対応するけど、私は最初に

この画面をタッチしても何も動かなくて、こうですよと聞いてやっと開

けたという状況があります。どんくさい部分もあるんでしょうけど、考

え方としてそういう市民の人もいるということで、システムの明瞭化を

していただきたいということです。 

 

恒松恵子委員長 岡山委員のおっしゃるとおりで、今インスタグラム、フェイ

スブックに登録していないと動画が見えない状況です。それについては、

システム変更等でちょっと大がかりなユーチューブにするとかは委員会

の今後の検討課題で、今の状況では非常に見にくいですが、例えば、「山

陽小野田市 岡山明」で検索しましたら、インスタグラムのページが出

てきます。ですから、市民の方がとても見にくいという状況でもないこ

とを御理解いただけたらと思います。ただ、インスタグラムが入ってな
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いと見られず、トップページだけが出て、登録されてないと見られない

ですので、その辺りはこれからどのように改良していくかになろうかと

思います。御意見もありましたが、３月定例会も引き続き動画は続けて

いき、終わった後の感想動画などまた新しい方法につきましては、広報

特別委員会で提案していきたいと思いますので、またよろしくお願いし

ます。そのほか新しく始めた３０秒動画について何かございますか。（「な

し」と呼ぶ者あり）それでは、以上で広報特別委員会を終了いたします。

お疲れさまでした。 

 

午前１１時２６分 散会 

 

令和７年（2025 年）１月２８日 

              

  広報特別委員長  恒 松 恵 子   


